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上海市青少年篮球锦标赛举行

CBA新秀从这个舞台诞生
本报记者 李一平

8月28日，2020年上海市青少年
篮球锦标赛暨青少年体育精英系列赛
篮球比赛（男子A组）在宝山体育中心
顺利结束，本次比赛共有来自各区13
支高中男子球队参加。经过四天的激
烈角逐，最终徐汇区代表队以58比47
战胜杨浦区代表队获得冠军。

在疫情防控常态化的背景下，本
次比赛的举办得到了主承办单位的高
度重视，为了严格执行《常态化疫情防
控期间比赛工作方案》，在四天的赛程
中，所有工作人员每天7点准时到岗，
从篮球馆大门口第一道入口开始，负
责检录和防疫的工作人员就会对所有
入场人员包括运动员、教练员、裁判、
领队等都进行严格的测温和登记，只
有在秩序册名单中的人员体温合格和
出示绿码后才被允许进入一楼的运动
员热身区，并且在临近开赛前由专门
工作人员带到比赛区域。现场严格控
制人员进入，做到全程无观众比赛，所
有的参赛队伍和裁判组都非常配合和
支持承办方的工作要求。这次比赛无
论从赛风赛纪、领导重视还是服务保
障上都展现出了宝山举办青少年体育
赛事的水平，也为本赛区比赛画上了
圆满句号。

冠军高中孕育CBA新秀

“快，跟上去防他，别让他出手”，
“好球，打得不错，继续保持”。在2020
年上海市青少年篮球锦标赛暨青少年
体育精英系列赛篮球比赛（男子A组）
决赛的比赛现场，来自徐汇区代表队
上海南洋模范中学的主教练孟家森正
全神贯注地指挥着。作为上海滩高中
篮球赛的常胜将军，上海南洋模范中
学已经蝉联了20多年上海市青少年篮
球高中组的冠军，为上海篮球培养出
了一批又一批的优秀后备人才。

就在前不久举行的2020年CBA选
秀大会，被四川蓝鲸队使用首轮第四
顺位选秀权选中的来自汕头大学的

“汕大杜兰特”朱松玮，就是从南模走
出的一名篮球小将。在参加CBA选秀
前，朱松玮就凭借着全能的锋线能力
在CUBA中展现了自己过人的球技。
“作为教练，看到他现在能活跃在更高
的舞台上，我也衷心为他感到高兴。”
聊起朱松玮这名弟子，孟家森毫不吝
啬褒奖之词，未来是否能适应对抗更
加激烈的CBA赛场，孟家森也希望朱
松玮能更加努力，靠自己赢得四川男
篮的认可。
虽然朱松玮今年出色的表现让大

家的视线再次聚焦到上海的篮球青训
上，但孟家森却并不觉得上海篮球青
训已经到了开花结果的时刻。“小朱的
确不错，靠自己也获得了这样的机会，
但更长远来看，我们基层青训教练能
做的还有很多。”例如，如何解决目前
上海越来越严重的学训矛盾，孟家森
认为还需要体教两家更好地融合，才
能保障运动员无后顾之忧，帮助上海
篮球建立更加完善的青训体系。

“一条龙”建设助力青训发芽

58比47，看上去是一个差距不小
的最终比分，但实际上这似乎是徐汇
上海南洋模范中学近年来夺冠最为艰
辛的一次。赛间，最终摘得亚军的杨浦
区交大附中队一度将比分追至33比
28，焦急的情绪在双方主教练的面孔
上清晰可见。
虽然南洋模范中学已经蝉联了多

年的高中冠军，但随着近年来上海青
少年篮球的发展，夺冠的难度也在不
断加大。主教练孟家森也坦言，要继续
夺冠更要拿出120分的努力，后来者追
赶的步伐也让他感到巨大的压力。
目前，上海市正在推进体教结合

9+X的“一条龙”体系建设，助力各个
项目的青少年体育基础建设。未来，像
南洋模范中学这样的体教结合“龙头”
将越来越多地浮现，优秀的体育人才
也将源源不断地涌现，相信在不久的
未来，像朱松玮这样的上海新秀，会更
多的活跃在各个项目的职业舞台上。

本报记者 丁荣

8月24日至27日，2020上海市射
箭冠军赛暨青少年体育精英系列赛射
箭比赛（第一站）在上海市竞技体育训
练管理中心射击射箭运动中心举行，
来自全市15个区代表团的220名选手
分批次参赛。

本次比赛由上海市体育局主办，
上海市射箭协会承办，分为男、女甲乙
丙组共26个小项。按照疫情防控要求，
比赛采取错峰、错时参赛，自8月24日
开始至27日，为期四天。此次比赛是
新冠疫情后针对基层青少年射箭运动
员的首场比赛，也是上海挖掘射箭项
目青少年优秀苗子的重要赛事之一。
虽然有大半年没有比赛，但青少

年射箭选手在比赛中依然展现出了良
好的精神面貌。在男子乙组18米单轮

比赛中，就出现了三名选手环数相同
的情况，进入一箭决胜负。最后，普陀
区和崇明区的两名选手连续两轮都是
十环，最终崇明选手顾沈以箭更靠近
靶心而获胜，获得第二名。
“决赛前我告诉自己，心里想着动

作就行了，不要太在意结果，最终看到
结果出来就特别开心！”作为一名练了
五年射箭的运动员，今年15岁的顾沈
已经第三次在比赛中遇到类似的情
况，因此这次他既赢在心态上，更赢在
经验上。看到弟子出色的表现，崇明射
箭队教练顾超群也在镜头前为他点
赞，“一箭决胜负的时候，我告诉他要
比对手先打，把压力给到对手，他很好
地执行了我的战术意图。”
在本次比赛中，普陀区射箭队成

绩突出，在多个项目组别都获得了冠
军。值得一提的是，受疫情影响，普陀

射箭队从7月5日才开始恢复训练，仅
仅训练一个多月就来参加此次比赛。
普陀区射箭队总教练刘日东认为通过
这次比赛的检验，有利于下一步继续
开展训练。“我们要进一步总结经验，
争取在训练中再上一个台阶，为下阶
段的比赛做准备。”
此次比赛也将比赛和后备人才选

材工作相结合，在比赛期间，上海市竞
技体育训练管理中心射击射箭中心男
队副教练、二线主教练刘赛始终在场
边观看各区运动员的表现，从中选拔
射箭运动的好苗子。刘赛认为，选拔射
箭运动员主要看三个方面：执行力、技
术可持续发展、体能。“通过比赛能够
很直观地看到运动员的表现，同时我
们还会通过平时的跟踪观察来进一步
了解运动员，力争选拔出更多好苗
子。”

挽弓比箭+?踪选材

市射箭冠军赛以赛促训育英才

本报记者 李一平

8月30日下午，随着最后一场比
赛闵行区队的取胜，2020年上海市青
少年女子曲棍球锦标赛落下了帷幕。
在为期三天的锦标赛中，姑娘们挥汗
如雨，在烈日下奋勇拼搏，奏响了一曲
女曲运动员的青春华章。
在今年的锦标赛中，除了上海最

早开展曲棍球运动、具有最深厚底蕴
的闵行区队以外，浦东、金山、青浦等
队伍开始纷纷浮现，以后来者居上的
姿态向传统强队闵行发起冲击，看到
这种“百花齐放”的局面，在一旁场边
观战的上海市手曲棒垒球运动中心副
主任胡家铭露出了会心的笑容。“从上
个周期来说，辽宁全运会结束后，我们
上海的一线女曲队伍由于年龄结构的
关系，很大一批老运动员纷纷退役，对
于冲击天津全运会有一些挑战。”胡家
铭介绍，在上一届天津全运会中，上海
队在预赛中位列第七，是除了东道主
天津队外取得最后一个决赛名额的队
伍，但凭借着队员的出色发挥，上海最
终还是取得了不错的名次。

天津全运结束后，手曲棒垒球中
心更加把注意力放在了青少年运动员
的培养上。“我们闵行区是上海最早开
展的区，后来更是通过市区联动的合
作模式，将承办上海女曲队的任务委
托给了闵行区。同时，闵行区还积极探
索体教结合模式，与闵行三中达成了
合作，共同推动青少年女子曲棍球运
动的发展。在得天独厚的优势下，闵行
区始终保持着上海范围内的竞争力，
甚至在全国青少年赛场上也能争金夺
银。“好消息是，我们其他区在中心的
鼓励下，也开始发展起了女曲的项目，
浦东、金山、青浦这些年都取得了很大
的进步。”在胡家铭看来，只有闵行一
家独大对项目的发展并无好处，只有
更多的地区参与到女曲队伍的培养中
来，才能营造出更好的竞争氛围，促进
上海整体水平的提高。
目前，上海青少年女子曲棍球队

伍的水平在全国赛场上也颇具竞争
力，相信只要坚持正确的发展道路，通
过健康的新老迭代，上海女曲的水平
能逐步提高，最终重回冲击全运会的
舞台。

市青少年女子曲棍球锦标赛举行

立足青训 展望未来
在前不久举行的
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第四顺位选秀权选中的
来自汕头大学的“汕大杜
兰特”朱松玮，就是从南
模走出的一名篮球小将。
在参加CBA选秀前，朱松
玮就凭借着全能的锋线
能力在CUBA中展现了
自己过人的球技。
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